

Editado por: Carlos Rodríguez Salcedo cdrodriguez@larepublica.com.co

Las AFP fueron los mayores compradores de acciones

BOLSAS. EN EL SEGUNDO MES DEL AÑO, LOS INVERSIONISTAS QUE REALIZARON MÁS VENTAS NETAS FUERON LOS EXTRANJEROS, QUE VENDIERON ACCIONES POR \$1,15 BILLONES



Ómar Suárez
Gte. renta variable de Casa de Bolsa

“En febrero ya se evidenciaba una desvalorización del mercado local, aunque no tan fuerte como la hemos visto en lo que va de marzo”.

mayor apetito comprador durante febrero, pues su posición neta de compra fue de \$610.083 millones, la mayor desde octubre de 2018.

“Las compras se concentraron en gran medida en la acción preferencial de *Bancolombia* y en la de *Ecopetrol*, que suelen ser las más líquidas”, dijo.

Durante el segundo mes del año, las AFP compraron espe-

En febrero, los fondos de pensiones y cesantías (AFP) lideraron las compras netas del mercado accionario, mientras que los extranjeros fueron los inversionistas que realizaron más ventas netas. Las AFP movieron \$955.116 millones en compras, mientras que registraron \$345.033 millones en ventas.

Ómar Suárez, gerente de renta variable de *Casa de Bolsa*, señaló que los fondos de pensiones locales registraron un

EL COMPORTAMIENTO DEL MERCADO ACCIONARIO EN FEBRERO



*Institucionales colombianos incluye cooperativas, sociedades de inversión, fiduciarias, compañías de seguros, fondos y carteras colectivas

**Otros incluye bancos, corporaciones financieras y factoring

LA ACCIÓN MÁS NEGOCIADA

Cifras en millones de pesos



LA ACCIÓN MENOS NEGOCIADA

Cifras en millones de pesos



Fuente: Casa de Bolsa / Gráfico: LR-ER

cias de la preferencial de *Bancolombia* por \$179.676 millones, mientras que adquirieron acciones de *Ecopetrol* por \$150.909 millones.

Las más vendidas por este tipo de inversionistas fueron *Grupo Sura* (\$12.333 millones), *Hcolsel* (\$7.862 millones) y *Banco de Bogotá* (\$3.484 millones).

Por el contrario, los inversionistas extranjeros fueron quienes registraron más ventas netas, una tendencia que se viene presentando en el mercado desde el año pasado. En febrero, movieron \$619.413 millones en compras, mientras que en ventas alcanzaron niveles de \$1,15 billones.

Jhon Torres, analista económico, explicó que los últimos días de febrero hubo fuertes ventas, pues se dio una caída fuerte del Colcap y se encendieron las primeras alarmas respecto al impacto del Covid-19 en los mercados.

“Tuvimos una devaluación que fue fuerte aunque no tanto como las actuales, pero que llevo a que extranjeros salieran del mercado por aversión al riesgo”, resaltó.

En el caso de los inversionistas internacionales, las acciones que más vendieron fueron la preferencial de *Bancolombia* (\$161.238 millones), la de *Ecopetrol* (\$79.804 millones) y la preferencial de *Grupo Aval* (\$61.794 millones).

En cambio, las especies que los extranjeros compraron más fueron *Grupo Energía Bogotá* (\$14.595 millones), *Cartón de Colombia* (\$9.000 millones) y la preferencial de *Avianca* (\$5.677 millones).

En el mes, el Colcap se desvalorizó 4,6%, presionado por una dinámica negativa de las acciones del sector financiero, cuyo peso en la canasta es de 40%.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

\$955.116

MILLONES FUE LO QUE COMPRARON EN ACCIONES LOS FONDOS DE PENSIONES Y CESANTÍAS EN FEBRERO.

Síganos en: www.larepublica.co
Con más información sobre el desempeño de la tasa de cambio.

Las entidades financieras operarán durante los simulacros de cuarentena

BOGOTÁ

La *Superintendencia Financiera* y las entidades financieras comunicaron que, durante los simulacros obligatorios de cuarentena que se realicen por la emergencia generada por el Covid-19, garantizarán a sus clientes el acceso a sus servicios de manera normal.

El superintendente financiero, **Jorge Castaño Gutiérrez**, señaló que los diferentes canales de atención, es decir los cajeros automáticos, call center, datáfonos, páginas web, aplicaciones móviles, sistemas de audio-respuesta, corresponsales bancarios y oficinas físicas, deberán operar con normalidad. Sin embargo, no habrá servicio en horarios extendidos.

Los corresponsales bancarios funcionarán en los establecimientos que distribuyen alimentos y bebidas, bienes de primera necesidad y productos farmacéuticos, ortopédicos, de aseo e higiene, siempre y cuando tengan el servicio de corresponsalía habitual.

Hoy las oficinas de las entidades financieras atenderán operaciones de caja (consignaciones, retiros, pagos, cambios de cheques, entre otras) como un día hábil normal y serán registradas el mismo día.

El sábado 21 de marzo, las oficinas bancarias prestarán los servicios de caja en los horarios habituales. Las transacciones que se hagan desde el sábado 21 hasta el lunes festivo se reflejarán el día hábil siguiente, es decir, el martes 24 de marzo.

“Los usuarios podrán hacer transacciones y disponer de efectivo como lo hace de manera normal, pero acudiendo a las oficinas cuando sea estrictamente necesario”, dijo **Castaño**.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co



La República

Jorge Castaño, superfinanciero, dijo que los canales de atención funcionarán con normalidad.

50

PERSONAS ES EL MÁXIMO QUE PODRÁ HABER EN UNA MISMA OFICINA BANCARIA, INCLUYENDO FUNCIONARIOS.

Alcaldía de Medellín
PRIMER AVISO
LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA DEL MUNICIPIO DE MEDELLÍN

HACE SABER QUE

EL 24 DE ENERO DE 2020, FALLECIÓ EL EX SERVIDOR PÚBLICO **RICARDO LEÓN GIRALDO LÓPEZ**, QUIEN OCUPÓ EL EMPLEO DE GERENTE DE CORREGIMIENTOS EN EL MUNICIPIO DE MEDELLÍN.

SE PUBLICA ESTE AVISO, PARA QUE QUIENES SE CREAN CON DERECHO A RECLAMAR LAS PRESTACIONES SOCIALES DEFINITIVAS DEL SERVIDOR PÚBLICO RICARDO LEÓN GIRALDO LÓPEZ, SE PRESENTE PARA HACERLO VALER DENTRO DE LOS TREINTA (30) DÍAS SIGUIENTES A LA SEGUNDA PUBLICACIÓN, EN LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA, UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL, UBICADA EN LA CALLE 44 NO. 52-165, EDIFICIO CAM, PISO 6, OFICINA 604.

JAIME JARAMILLO AGUDELO
LÍDER DE PROYECTO DE LA UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL
SUBSECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA

Alcaldía de Medellín
PRIMER AVISO
LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA DEL MUNICIPIO DE MEDELLÍN

HACE SABER QUE

EL 26 DE DICIEMBRE DE 2019, FALLECIÓ EL SERVIDOR **BYRON SIERRA FIGUEROA**, QUIEN OCUPÓ EL EMPLEO DE PROFESIONAL ESPECIALIZADO EN EL MUNICIPIO DE MEDELLÍN.

SE PUBLICA ESTE AVISO, PARA QUE QUIENES SE CREAN CON DERECHO A RECLAMAR LAS PRESTACIONES SOCIALES DEFINITIVAS DEL SERVIDOR BYRON SIERRA FIGUEROA, SE PRESENTE PARA HACERLO VALER DENTRO DE LOS TREINTA (30) DÍAS SIGUIENTES A LA SEGUNDA PUBLICACIÓN, EN LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA, UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL, UBICADA EN LA CALLE 44 NO. 52-165, EDIFICIO CAM, PISO 6, OFICINA 604.

JAIME JARAMILLO AGUDELO
LÍDER DE PROYECTO DE LA UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL
SUBSECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA

Alcaldía de Medellín
PRIMER AVISO
LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA DEL MUNICIPIO DE MEDELLÍN

HACE SABER QUE

EL 5 DE ENERO DE 2020, FALLECIÓ EL SERVIDOR **JOHN JAIME MORENO ARENAS**, QUIEN OCUPÓ EL EMPLEO DE AUXILIAR ADMINISTRATIVO EN EL MUNICIPIO DE MEDELLÍN.

SE PUBLICA ESTE AVISO, PARA QUE QUIENES SE CREAN CON DERECHO A RECLAMAR LAS PRESTACIONES SOCIALES DEFINITIVAS DEL SERVIDOR JOHN JAIME MORENO ARENAS, SE PRESENTE PARA HACERLO VALER DENTRO DE LOS TREINTA (30) DÍAS SIGUIENTES A LA SEGUNDA PUBLICACIÓN, EN LA SECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA Y SERVICIO A LA CIUDADANÍA, UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL, UBICADA EN LA CALLE 44 NO. 52-165, EDIFICIO CAM, PISO 6, OFICINA 604.

JAIME JARAMILLO AGUDELO
LÍDER DE PROYECTO DE LA UNIDAD ADMINISTRACIÓN DE PERSONAL
SUBSECRETARÍA DE GESTIÓN HUMANA